

## **Rencontre du Premier ministre et de M. Marin** MTM 24/11/89

Le Premier ministre, M. Mario da Graça Machungo, accompagné du ministre du Commerce, M. Daniel Filipe Gabriel Tembe, a rencontré le 14 novembre, à Bruxelles, le vice-président, M. Manuel Marin, responsable de la politique de développement de la Commission des Communautés européennes.

Au cours de la visite, les principaux thèmes de l'actualité internationale ont été évoqués. Trois thèmes d'intérêt mutuel particulier ont été traités par MM. Machungo et Marin : les relations bilatérales CEE/Mozambique et le processus de paix; la situation dans la région d'Afrique australe; et les aspects sociaux de l'ajustement structurel au Mozambique, dans le cadre du Programme de réhabilitation économique du pays, actuellement en cours.

Lors de la visite de membres de la Communauté au Mozambique, visite prévue les 21 et 22 novembre, le soutien, et la volonté, de contribuer au processus de paix et à la reconstruction économique du pays, devaient être réaffirmés.

Pour ce qui concerne les relations entre l'Europe, le Mozambique et le processus de paix, les deux délégations ont exprimé leur satisfaction pour l'état des relations bilatérales, et ont confirmé les rapports cordiaux qui les unissent. Les deux parties ont également constaté l'état d'avancement satisfaisant de la mise en œuvre du Programme indicatif national mozambicain, dans le cadre de la Convention Lomé III, ainsi que la mobilisation effective des autres instruments de coopération. Ce même jour, le 14 novembre, le Comité du FED a donné son avis favorable à une proposition de la Commission, pour aider les personnes déplacées dans le Mozambique, soit la somme de 12,75 millions d'écus, faisant suite à l'appel lancé par le Mozambique en vue de répondre à la situation d'urgence.

Pour l'évolution du processus de paix, le vice-président, M. Marin, a tenu à confirmer la solidarité et le soutien de la Communauté vis-à-vis du gouvernement du Mozambique. M. Machungo, a, pour sa part, exposé sa politique active dans la recherche de solutions à la guerre, qui lui est imposée de l'extérieur, et qui se déroule dans tous les domaines : initiatives diplomatiques, politique interne d'apaisement et de redressement, efforts de réintégration, notamment par la loi d'amnistie actuellement en vigueur.

Le vice-président, M. Marin, a suggéré la possibilité de se rendre au Mozambique au début de 1990. Le Premier ministre, M. Machungo, a accueilli très favorablement cette proposition qui témoigne des bonnes relations entre les deux parties.